

# 4\$ le baril

mercredi 1er avril 2020 (Date de rédaction antérieure : 1er avril 2020).

C'est le prix auquel le Canada vend son brut aujourd'hui. 159 litres de pétrole brut pour le prix d'un cappuccino avec petit gâteau sur une aire d'autoroute. Toutes les sociétés nord-américaines qui se sont construites sur l'exploitation des schistes bitumineux sont vouées à la faillite. L'Arabie Saoudite est prise à la gorge. L'effondrement du brut exprime brutalement l'effondrement de l'activité industrielle, de "l'économie réelle". La crise n'est donc pas une simple "bulle" spéculative qui explose. Ce sont les fondements du mode de production capitaliste qui sont minés.